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Pola Pengelolaan Wakaf Produktif Sektor Pertanian (Studi Kasus Pimpinan 

Ranting Muhammadiyah Penatarsewu) 

 

Inayah Rahman 

 

ABSTRAK 

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi pola pengelolaan wakaf 

produktif sektor pertanian di Pimpinan Ranting Muhammadiyah (PRM) 

Penatarsewu. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan metode 

studi kasus. Subyek penelitian ini adalah pengurus PRM Penatarsewu majelis wakaf 

dan petani penggarap. Data dikumpulkan dengan melakukan wawancara, observasi, 

dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, 

serta penarikan kesimpulan. Teknik triangulasi dengan meng cross check hasil 

temuan data primer dan sekunder digunakan untuk mengetahui keabsahan data. 

Penelitian terbatas pada pengelolaan wakaf sawah.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pola pengelolaan wakaf produktif sawah 

PRM Penatarsewu menggunakan akad mukhabarah dengan sistem bagi hasil 

sebesar 60:40. Pengelolaan tersebut dapat mensejahterakan petani berdasarkan 

indikator maqashid syari’ah dalam tingkatan dharuriyat. Namun, PRM 

Penatarsewu diharapkan dapat mengarahkan hasil wakaf kepada tujuan-tujuan 

produktif seperti pembentukan jiwa kewirausahaan.   

 

Kata Kunci: Wakaf Produktif, Mukhabarah,Maqashid Syari’ah, PRM. 
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Pattern of Productive Waqf Management for Agricultural Sector (Case 

Study of the Muhammadiyah Main Branch in Penatarsewu) 

 

Inayah Rahman 

 

ABSTRACT 

This study aims to identify patterns for productive management of waqf in 

the agricultural sector in the Penatarsewu Muhammadiyah Branch Management 

(PRM). 

This research uses a descriptive qualitative approach with a case study 

method. The subjects of this study were the management of the Penatarsewu PRM 

board of waqf councilors and sharecroppers. Data is collected by conducting 

interviews, observations, and documentation. Data analysis techniques using data 

reduction, data presentation, and drawing conclusions. Triangulation technique by 

cross-checking the findings of primary and secondary data is used to determine the 

validity of the data. Research is limited to rice field endowments or the agricultural 

sector. 

The results showed that the productive waqf management patterns of 

Penatarsewu PRM uses a mukhabarah agreement with a profit-sharing system of 

60:40. The results have the welfare of farmers based on the indicator maqashid 

syari'ah. However, the Penatarsewu PRM is expected to be able to direct the results 

of waqf to productive goals such as the formation of an entrepreneurial spirit. 

 

Keywords: Productive Waqf, Mukhabarah, Maqashid Syari’ah, PRM. 
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نموذج إدارة الوقف الإنتاجي في القطاع الزراعي لزيادة رفاهية المزارعين )دراسة الحالة: رئيس فرع 

 محمدية ببناتارسيو سيدوارجو

 عناية رحمن

 

 الملخص
 

يهدف هذا البحث إلى إنشاء نموذج إدارة الوقف الإنتاجي للقطاع الزراعي في رئيس فرع محمدية  

 ببناتارسيو وكذلك تحليل آثاره على زيادة الرفاهية المزارعين اعتمادا على مؤشرات مقاصد الشريعة. 

استخدم هذا البحث المدخل النوعي الوصفي بنموذج دراسة الحالة. ومشاركو البحث هو موظفو ب.ر.م. 

بيناتارسيو، مجلس الوقف، والمزارعون. طريقة جمع البيانات المستخدمة هي المقابلة، والملاحظة، والوثائق. 

ق نتيجة اج. طريقة المثلثات بتدقيطريقة تحليل البيانات المستخدمة هي اختزال البيانات وتقديمها، والاستنت

اكتشاف البيانات الأولية والثنائية مستخدمة لمعرفة إلى صحة البيانات. يركز هذا البحث على وقف المزرعة 

 أو القطاع الزراعي.   

تدل نتائج البحث على أن استخدم نموذج إدارة الوقف الإنتاجي في مزرعة ب.ر.م. ببناتارسيو عقد  

. وأثر النموذج يؤثر على زيادة رفاهية المزارعين اعتمادا على 06:06المخابرة بنظام المشاركة فِي الربح 

ي حفظ الدين، وحفظ العقل، مؤشرات مقاصد الشريعة. استنادا إلى المقاصد الخمس، أكثر المؤشرات نجاحا ه

وحفظ النسل. يتمنى الباحث لب.ر.م. ببناتارسيو أن يواجه نتيجة الوقف إلى الأهداف الإنتاجية كتشكيل روح 

 المبادرة. 

 

 الألفاظ المهمة: الوقف الإنتاجي، المخابرة، مقاصد الشريعة، ب.ر.م.
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PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN 
 

Pedoman transliterasi yang digunakan adalah Sistem Transliterasi Arab-Latin. 

Bersadarkan SKB Menteri Agama dan Menteri P&K RI no. 158/1987 da No. 0543 

b/U/1987 tertanggal 22 Januari 1988. 

1. KonsonanTunggal 

No. Arab Latin Keterangan No. Arab Latin Keterangan 

1. 

 Tidak - ا

dilambangkan 16. 

 ţ t (dengantitik ط

dibawahnya) 

2. 
 b ب

- 17. 
 ḍ z (dengan titik ظ

di bawahnya) 

3. 
 t ت

- 18. 
 Komaterbalik ‟ ع

terletak diatas 

 ś ث .4
s (dengan 

titik di atasnya) 19. غ g 
 

- 

5. 
 j ج

- 20. 
 f ف

- 

6. 
 ḥ ح

h (dengan 

titik 

dibawahnya) 
21. 

 q ق
 

- 

7. 
 kh خ

- 22. 
 k ك

- 

8. 
 d د

- 23. 
 l ل

- 

 ż ذ .9
z (dengan 

titik 

diatasnya) 
24. 

 m م
 

- 

10. 
 r ر

- 25. 
 n ن

- 

11. 
 z ڒ

- 26. 
 w و

- 

12. 
 s س

- 27. 
 h ه/ه

- 

13. 
 sy ش

- 28. 
 „ ء

Apostrof 

14. 
 ṣ ص

s (dengan 

titik di 

atasnya) 
 y ي .29

 

- 
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15. 
 ḍ ض

d (dengan 

titik di 

bawahnya) 

 

2. KonsonanRangkap 

Konsonan rangkap, termasuk tanda syiddah ( ) ditulis rangkap.  

Contoh: انه ditulis innahu 

3.  Tā’marbūtah di akhirkata 

a. Bila dimatikan ditulis h, kecuali untuk kata-kata Arab yang sudah terserap   

menjadi bahasa Indonesia, seperti salat, zakat, dansebagainya. 

Contoh: جماعة ditulis jamā’ah 

 .ditulis maktabahمكتبة

     b. Bila dihidupkan ditulist 

Contoh: مكتبةالجامعة ditulismaktabatu ‘l-jāmi’ah. 

4.  Vokal Panjang 

Fathah (baris di atas) di tulis ā, kasrah (baris di bawah) di tulis ī, serta 

dammah(baris di depan) dtulis dengan ū. Misalnya: الناس ditulis an-nās, الرحيم 

ditulis ar-rahīm, المسلمون ditulis al-muslimūn. 

5. Vokal Pendek Yang Berurutan Dipisahkan Dengan Tanda Pisah(-) 

Contoh:شيءقدير ditulissyai-in qadīr 

6. Kata Sandang Alif+Lam 

Bila alif+lam diikuti huruf-haruf qamariyah yang terkumpul dalam kata ا،ب، 

 المسلمىن misalnya (alif, b, g, y, h, j, k, w, kh, f, “, q, m, t) غ،ي،ه،ج،ك،و،خ،ف،ع،ق،م،ت

ditulis al-muslimūn. Sedangkan bila diikuti oleh huruf syamsiyah (huruf hijaiyah 

selain huruf qamariyah), huruf lam diganti dengan huruf yang mengikutinya, 

misalnya: الرحمن ditulis ar-rahmān. 

7.  Kata dalam Rangkaian Frasa atau Kalimat,misalnya: 

Penghubung antar kata menggunakan tanda petik (‘), sedangkan penghubung 

dalam satu kata menggunakan tanda pisah (-). 

Contoh:  الرحيمالرحمنللهبسم dibaca bismi’l-Lāhi’r-rahmāni’r-rahīm. 




